

L'Éden de Satan N° 169

La souveraineté de Dieu 6^e partie – La prière 2^e partie

Le 26 mai 2024

Brian Kocourek, pasteur

Amen. Inclignons la tête dans la prière.

Père, nous venons juste devant Toi au nom précieux de Jésus-Christ. Et Seigneur. Nous étudions Ta souveraineté, Seigneur, et nous aimons cette étude parce que Tu es souverain, en gros, cela remet tout entre Tes mains.

Et ainsi, Père, nous Te confions notre journée. Nous confions ce service. Nous nous engageons davantage à comprendre comment nous devons prier et quel type de vie nous devons mener afin de prier. Au Nom de Jésus-Christ, nous prions. Amen.

Vous pouvez vous rasseoir.

Nous allons examiner la prière et la souveraineté de Dieu dans la prière.

Encore une fois, nous examinerons le paragraphe **50** de **Qui est ce Melchisédek ?** où Frère Branham a dit : **Qui est ce Melchisédek ? pp. 50 Dieu est souverain dans Son choix, le saviez-vous ? Dieu est souverain.**

Qui était là-bas pour Lui indiquer une meilleure façon de faire le monde ?

Or, c'est exactement ce que nous lisons dans le livre de **Job 38 :34**, Il lui a dit : *Où étais-tu, quand j'ai posé les fondations de la terre ?* Et au verset **2**, il dit : *Qui est celui-ci qui obscurcit le conseil par des paroles sans connaissance ?* Et donc nous savons que Dieu est le conseiller.

En fait, l'apôtre Paul dit dans **Romains 11 :34** : *Car qui a connu la pensée du Seigneur, ou, qui a été son conseiller ?*

Et il a cité cela d'Ésaïe, où **Ésaïe** dit : *Qui a été le conseiller du Seigneur ?* De même, dans **Psaumes 106 :13** : *ils n'attendent pas pour Son conseil.* Et c'est le problème avec la prière, c'est que lorsque vous ne respectez pas Son conseil, qui est Sa volonté, alors votre prière n'est pas exaucée.

Et donc : *Qui était là-bas pour Lui indiquer une meilleure façon de faire le monde ? Qui oserait Lui dire qu'Il dirige mal Son affaire ?*

La Bible dit dans **Romains 11 :34** : *Car qui a connu la pensée du Seigneur, ou, qui a été son conseiller ?*

Ainsi, vous voyez, les gens doivent juste apprendre à lâcher prise et à laisser faire Dieu.

Il dit : *Même la Parole Elle-même est très souveraine... Même la révélation est souveraine. Il révèle à qui Il révélera. La révélation elle-même est souveraine en Dieu.*

1 Corinthiens 2 :10 *Mais Dieu nous les a révélées par son Esprit ; car l'Esprit sonde toutes choses, oui, même les choses profondes de Dieu.*

Voilà pourquoi les gens cognent sur les choses, bondissent sur les choses, frappent sur les choses, ne sachant pas ce qu'ils font. Dieu est souverain dans Ses œuvres.

Et le prophète devait parler de manière à ce que certains le manquent et que d'autres s'en aillent complètement. Il dit dans **Dieu dévoilé 14.06.64 Matin P :13** *Je mets ma confiance en Dieu qu'Il révélera ce qu'il en est. Et, chaque fois, si, vous qui prenez les bandes et les écoutez,*

*et, j'espère et je veux croire que vous avez reçu (un esprit spirituel) **une compréhension spirituelle** de ce que Dieu a essayé de faire voir à l'Église sans le dire carrément. Voyez ?*

Donc, autrement dit, vous pouvez écouter les bandes, mais à moins d'avoir une compréhension spirituelle, vous ne comprendrez pas vraiment ce qu'il dit.

Et qu'est-ce qu'une compréhension spirituelle ? Dans **1 Corinthiens 2**, Paul dit : « *Dieu nous les a révélées par son Esprit* ». Ainsi, si vous n'avez pas le Saint-Esprit, vous pouvez écouter les bandes jusqu'à la Saint-Glinglin, et vous ne comprendrez pas ce qu'il dit.

Et « *personne ne peut même comprendre les choses de Dieu tant qu'il n'est pas né de nouveau. 1 Corinthiens 2 :12*

Or frère Branham a continué à dire dans **Dieu dévoilé** : *C'est quelque chose, parfois, on doit dire les choses de manière **à disperser**, de manière **à amener certains à s'en aller**, Vous savez, c'est comme le groupe Collins. **certains à partir**, et certains à **méditer**. Mais **c'est fait exprès**. Il faut que ce soit fait comme ça.*

Et ils n'arrivent pas à comprendre cela. Ils veulent dire : Eh bien, frère Branham était en dehors de la parole. Était-il en dehors de la parole ? Qui êtes-vous ? Qui vous a confirmé ? « *Eh bien, le mot confirmation [vindication en anglais ; Note du Trad.] n'est pas dans la Bible, mais le mot confirmer l'est. Et donc, j'ai le Saint-Esprit. J'ai donc été confirmé.* »

Vous n'avez pas le Saint-Esprit parce que vous ne comprenez pas la parole. Ce n'est pas parce que vous avez parlé en langues que cela signifie quoi que ce soit. Je suis désolé.

Et cela inclut tous les gens qui suivent 'croire le signe' et les garçons Collins, ceux qui le suivent. Ils ont tous blasphémé contre le Saint-Esprit et chacun d'eux est mort. Spirituellement parlant. C'est ce que Jésus leur a dit à propos des gens qui ont suivi Moïse et qui sont morts dans le désert.

Écoutez, quand on a demandé à Jésus pourquoi il parlait en paraboles, il a dit qu'il l'avait fait pour qu'ils puissent entendre mais pas comprendre et qu'ils puissent voir mais ne pas percevoir ce qui était dit. C'est **Matthieu 13**. Ainsi, Dieu fait les choses d'une certaine manière, et Il les dissimule. Il les cache à ceux à qui ils ne sont pas destinés.

Ainsi, la semaine dernière, nous avons récapitulé les pensées jusqu'à aujourd'hui dans notre série sur la souveraineté de Dieu concernant « **la nature de la volonté humaine** » et la prière, et nous avons constaté que, selon les Écritures dans **Romains 9 :16**, « *Cela ne vient donc **ni de celui qui veut**, ni de **celui qui court** ; mais de **Dieu qui fait miséricorde*** ».

Nous avons également récapitulé « La servitude de la volonté humaine ».

Et nous avons vu comment Jésus a dit dans **Jean 8 :34** : *Jésus leur répondit, En vérité, en vérité je vous dis, que quiconque commet le péché, est serviteur du péché.* Donc, c'est incontournable. Vous êtes esclave. Et nous

savons que le péché, c'est l'incrédulité. **Jean 16 :9** « *[il convaincra le monde] de péché, parce qu'ils ne croient pas en moi ;* »

L'apôtre Paul dit dans **Romains 6 :7** *Car celui qui est mort, est libéré du péché.*

Ce qui signifie que la seule façon d'être libre est de ne jamais avoir été sous la servitude du péché pour commencer. Vous ne l'avez jamais fait comme frère Branham l'a dit, et c'est ce qu'est la justification.

Mais ce que nous allons examiner aujourd'hui, c'est ce que Jésus a dit dans **1 Jean 5 :14**. « *Si nous demandons quoi que ce soit selon sa volonté, il nous entend.* »

Et c'est la partie importante : Sa volonté.

La nécessité de la prière n'est pas que Dieu change Sa Volonté, mais que nous changions notre Volonté.

Trop de gens croient que lorsqu'on dit : « 'la prière change les choses', ils veulent en fait dire que Dieu change Sa volonté, Son dessein et Son plan lorsque les hommes prient. »

Et comme je l'ai mentionné la semaine dernière, ces ministres mettent les gens au défi de prier pour l'Amérique, de prier pour qu'elle puisse se repentir et changer. Mais elle ne peut pas se repentir et changer. C'est L'ainsi dit le Seigneur, elle ne le fera pas.

Alors pourquoi prier en vain contre ce qu'a dit « **L'ainsi dit le Seigneur ?** », ils ne le feront pas. Cela montre seulement que nous considérons que notre volonté humaine est meilleure que la volonté de Dieu.

Ils attendent un réveil qui ne viendra jamais, et nous le savons parce que nous avons « **L'ainsi dit le Seigneur** » qu'elle ne se repentira pas, et qu'il n'y aura pas d'autre réveil.

Donc, ils citent **2 Chroniques 7 :14** *Si mon peuple, (Qui est mon peuple ? Ce sont les Juifs.) Si mon peuple, sur lequel mon nom est invoqué, s'humilie, prie, et cherche ma face, et qu'il se détourne de ses mauvaises voies, alors je l'exaucerai des cieus, je pardonnerai ses péchés, et je guérirai son pays.*

Mais ces paroles ont été prononcées par Dieu pour un autre peuple qui n'est pas en Amérique aujourd'hui, et pas pour ce peuple, parce que ce peuple est méchant. Ils ne se sont pas détournés de leurs mauvaises voies, et ça ne s'adresse pas à ce pays, parce que le prophète de Dieu a dit qu'elle ne se repentirait pas. Et ce verset est pour le peuple qui se repentira.

Du moins pas pour ce pays après que le prophète de Dieu soit venu et que son message ait été rejeté.

Ces paroles ne peuvent pas porter de fruit aujourd'hui, parce que **primo**, le peuple ne **s'humiliera** pas, et **secundo**, ils ne prieront pas correctement, parce qu'Il a promis, **1 Jean 5 :14**. « *Si nous demandons quoi que ce soit selon sa volonté, il nous exauce* » Et Sa Parole est l'expression de Sa volonté.

Tertio, ils ne chercheront pas Sa face parce qu'ils ne Le connaissent pas et ne comprennent pas la Divinité. Alors, comment le feront-ils ? comme Martin Luther a dit : ils prieront un dieu, et Dieu ne les entendra pas ? N'est-ce pas ? Et puis, ils cherchent un dieu, mais ils cherchent le mauvais dieu, voyez-vous ? Mais nous avons un Dieu et Il ne change pas. Et **enfin**, ils ne se détourneront pas de leurs mauvaises voies.

Et quelles sont les voies que Dieu appelle mauvaises ? En premier lieu, ils ont rejeté la réponse de Dieu pour eux en cette heure.

Dieu leur a envoyé un prophète et ils ont rejeté Son message, qui est venu avec un « *Ainsi dit le Seigneur* », ce qui signifie qu'ils ont rejeté Dieu Lui-même.

Et Dieu est descendu et ils se sont détournés de Son cri. Et reviendront-ils à Lui ? Je ne pense pas. Car l'apôtre Paul a cité Dieu lorsqu'Il dit :

Actes 13 :41 Voyez, vous dénigrez, et étonnez-vous, et périssez ; car je fais une œuvre en vos jours, une œuvre que vous ne croiriez point, même si quelqu'un vous la raconte. Donc, il est impossible qu'ils croient.

Les voies que Dieu appelle mauvaises et dont ils ne se détourneront pas sont les cours de leur vie. C'est ce que signifie le mot « *voie* ». C'est le mot hébreu, « *Derek* » et il parle du cours de la vie et de leur caractère moral. Ainsi, ils ne se détourneraient pas du mauvais cours de leur vie, les voies dans lesquelles ils vivaient, mais la Bible nous dit : si vous voulez prier, examinez-vous vous-même dans **2 Corinthiens 13 :5** *Examinez-vous vous-mêmes, pour voir si vous êtes dans la foi ;*

Ne savez-vous pas que si vous n'étiez pas en Lui, vous êtes réprouvé ? Et voilà toute la chose. Soit vous étiez en Lui pour commencer, soit vous êtes réprouvé. Voilà tout.

Ainsi, nous allons dans Nombres maintenant, je veux vous montrer cela dans les Écritures.

Nombres 25 :6-9 Et voici, comme ils pleuraient à l'entrée de la tente d'assignation, un homme des enfants d'Israël vint et amena à ses frères une Madianite, sous les yeux de Moïse et de toute la congrégation des enfants d'Israël.

C'est comme beaucoup de gars dans ce message. Vous savez, ils vivent dans l'adultère, ils vivent dans la fornication, et ils l'affichent. N'est-ce pas ?

Phinéhas, fils d'Eléazar, fils du sacrificateur Aaron, vit ce qu'il faisait, saisit sa lance et les suivit dans la tente. D'un seul coup, il enfonça la lance dans les deux (il fit d'une pierre deux coups) l'homme d'Israël et la femme, jusqu'au ventre.

Ils étaient donc en train de [copuler], peu importe, et il les a tués tous les deux. Cela a arrêté la peste d'un seul coup.

Cela a empêché la peste de se poursuivre parmi le peuple d'Israël. Mais 24 000 étaient déjà morts.

Donc, à cause de la méchanceté de la nation, nous avons vu beaucoup de gens mourir des plaies. Nous avons vu beaucoup de gens mourir de ces choses, et nous les avons vus mourir de toutes sortes de choses.

Une autre fois, Dieu a détruit Achan et toute sa famille pour avoir volé et caché dans sa tente des parties de Jéricho que Dieu avait détruites et Il avait déjà maudit la ville ainsi que ces choses qu'ils avaient pris. Alors pourquoi voudriez-vous cacher, comme trésor, quelque chose que Dieu a maudit ?

Lisons **Josué 7 :1** *Mais les fils d'Israël commirent un crime au sujet de l'anathème ; Achan, fils de Carmi, fils de Zabdi, fils de Zérach, de la tribu de Juda, prit de l'anathème ; et la colère de Dieu s'embrasa contre les fils d'Israël.*

Maintenant, il est incroyable que Dieu ait détruit Jéricho, mais un homme, Achan, s'est senti obligé de

s'accrocher à quelque chose de cette ville maudite. Et donc quand ils sont venus voir Aï [Ai en anglais, Acronyme d'Artificial Intelligence ; IA en français : l'Intelligence Artificielle ; Note du Trad.], j'ai pensé que c'était intéressant. IA parce que, eh bien, non, IA est ce qu'ils appellent le futur. C'est en fait une malédiction. D'accord. Quand ils sont arrivés à Aï, ce qui signifie la ruine.

Donc, Aï, en fait, selon la traduction de la Bible, signifie la ruine. Ils ne purent la vaincre et furent repoussés. Maintenant, je vais vous lire à partir de la traduction le **message**.

2 Josué envoya des hommes de Jéricho à Aï (la ruine), (il l'appelle la ruine), qui est près de Beth Aven, juste à l'est de Béthel. Il leur dit : « Montez, et explorez le pays. » Les hommes montèrent et espionnèrent Aï.

3 Ils retournèrent vers Josué et lui dirent : « Ne t'embête pas à envoyer beaucoup de monde, deux ou trois mille hommes suffisent pour vaincre Aï. N'épuise pas toute l'armée ; il n'y a pas beaucoup de monde là-bas. »

4-5 Trois mille hommes montèrent donc, puis s'enfuirent, vaincus devant les hommes d'Aï. (Alors, ils ont fui l'IA [l'intelligence Artificielle]. D'accord, j'essaie d'actualiser cela à aujourd'hui.) Les hommes d'Aï en tuèrent trente-six, les prirent en chasse de la porte de la ville jusqu'aux Carrières, les tuant à la descente. Le cœur des gens s'est effondré, tout vigueur a été arraché d'eux.

6 Josué déchira ses vêtements et tomba face contre terre devant le coffre de Dieu, lui et les chefs se jetant de la terre sur la tête, prosternés jusqu'au soir.

7-9 Josué dit : « Oh, oh, oh... Maître, Dieu. Pourquoi avez-vous insisté pour faire traverser le Jourdain à ces gens ? Pour faire de nous des victimes des Amoréens ? Pour nous anéantir ? Pourquoi ne nous sommes-nous pas simplement installés sur la rive est du Jourdain ? Oh, Maître, que puis-je dire après cela, après qu'Israël a été chassé par ses ennemis ?

Quand les Cananéens et tous les autres habitants d'ici auront vent de cela, ils se liguèrent contre nous et ne feront qu'une bouchée de nous, et alors comment vas-tu maintenir ta réputation ?

10-12 Dieu dit à Josué : « Lève-toi. Pourquoi rampez-vous ? Israël a péché : ils ont rompu l'alliance que je leur ai commandée ; Ils ont pris un pillage interdit, volé puis couvert le vol, le thésaurisant avec leurs propres affaires.

Le peuple d'Israël ne peut plus regarder ses ennemis dans les yeux — il est lui-même un butin. Je ne peux pas continuer avec vous si vous ne vous débarrassez pas des choses maudites.

Vous entendez ça ? « Je ne peux pas continuer tant que vous continuerez dans vos mauvaises voies. »

13 « Alors commencez. Purifiez les gens. Dites-leur : préparez-vous pour demain en vous purifiant. Car c'est ce que dit Dieu, le Dieu d'Israël : Il y a des choses maudites dans le camp. Vous ne pourrez pas affronter vos ennemis tant que vous ne vous serez pas débarrassés de ces choses maudites. » (Vous voyez ça ?)

14-15 « Dès le matin, vous serez appelés par tribus. Les noms de la tribu Dieu viendront clan par clan ; les noms de Dieu du clan reviendront famille par famille ; et les noms de famille de Dieu viendront homme par homme. La personne trouvée avec les choses maudites sera brûlée, lui et tout ce qu'il a, parce qu'il a brisé l'alliance de Dieu et a fait cette chose méprisable en Israël.

16-18 Josué se leva à l'aube et appela Israël tribu par tribu. La tribu de Juda a été distinguée. Puis il appela les clans et distingua les Zerahites. Il a appelé les familles zerahites et a distingué la famille Zabdi. Il appela les membres de la famille un par un et désigna Achan, fils de Carmi, fils de Zabdi, fils de Zérach, de la tribu de Juda.

19 Josué dit à Achan : Mon fils, rends gloire à Dieu, le Dieu d'Israël. Faites-lui ta confession. Dis-moi ce que tu as fait. Ne me cache rien.

20-21 Achan répondit : (Maintenant, voyez, il est intéressant qu'il n'eût pas le discernement que notre prophète avait en cette heure. Josué, il devait compter sur leur confession. Mais nous avons un prophète qui pouvait vous appeler et vous dire : « Pourquoi êtes-vous venus ici ? » Vous avez commis l'adultère il y a deux nuits sous un arbre.)

20-21 Achan répondit à Josué : « C'est vrai. J'ai péché contre Dieu, le Dieu d'Israël. C'est comme ça que je l'ai fait. Dans le butin, j'ai repéré une belle robe de Shinar, deux cents sicles d'argent et un lingot d'or de cinquante sicles, et je les ai convoités et pris. Ils sont enterrés dans ma tente avec l'argent au fond.

22-23 Josué envoya des messagers. Ils coururent à la tente. Et il était là, enterré dans la tente avec l'argent au fond. Ils prirent les choses de la tente et les apportèrent à Josué et à tout le peuple d'Israël et les répandirent devant Dieu.

24 Josué prit Achan, fils de Zérach, et prit l'argent, la robe, la barre d'or, ses fils et ses filles, son bœuf, son âne, ses brebis et sa tente, tout ce qui le concernait. Tout Israël était là. Ils les emmenèrent dans la vallée d'Achor (vallée des troubles).

25-26 Josué dit : « Pourquoi nous as-tu troublés ? Dieu va maintenant te troubler. Aujourd'hui ! Et tout Israël le lapida — le brûla par le feu et le lapida avec des pierres. Ils ont empilé un énorme tas de pierres sur lui. Il est toujours là. Ce n'est qu'alors que Dieu se détourna de sa colère brûlante. C'est ainsi que l'endroit a été appelé la vallée des troubles jusqu'à nos jours.

Nous avons donc affaire au Dieu qui est le JE SUIS. N'est-ce pas ? Vous ne pouvez donc pas aller contre la volonté de Dieu et être béni. *Si vous n'écoutez pas la voix de Dieu, vos bénédictions se transforment en malédictions,* selon **Deutéronome 28**.

Et vous remarquerez quand ils se sont opposés à l'IA, ils n'étaient plus bénis par Dieu. Non pas que Dieu soit moins puissant que l'IA, mais ils Lui cachaient leur péché. L'IA est donc devenue une malédiction pour eux. Et en cette heure, Dieu leur a envoyé un prophète, et ils ont rejeté son message, qui est venu avec « ***l'Ainsi dit le Seigneur*** », ce qui signifie qu'ils ont rejeté Dieu Lui-même. Maintenant, remarquez que le péché est venu avant l'arrivée de l'IA. Pas vrai ?

Et nous avons vécu dans ce pays plein de méchanceté. C'est Laodicée : *aveugles, misérables, nues, ils ne le savent même pas.* **Deutéronome 28 :28** dit : *la malédiction, tu seras maudit si tu te détournes de la Voix du Seigneur, ton Dieu, et tu seras maudit, et il y aura la folie, la confusion et l'aveuglement.* Très bien. Et Dieu est descendu, et ils se sont détournés de Son cri, et reviendront-ils à Lui ? Je ne pense pas.

Car l'Apôtre Paul a cité Dieu quand Il dit : C'est **Actes 13 :41** *Voyez, vous dénigrez, et étonnez-vous, et périssez ; car je fais une œuvre en vos jours, une œuvre que vous ne croiriez pas, même si quelqu'un vous la raconté.* Et c'était un prophète.

Donc, il leur est impossible de croire. Il est dit là qu'ils ne croiront d'aucune façon. Je vais descendre, et Je vais envoyer Mon prophète, et ils ne l'écouteront pas. Ils ne vont pas croire à l'œuvre, et ils vont simplement passer par **Deutéronome 28**.

Et comme nous le savons, c'est une heure où le peuple est continuellement bombardé de propagande homosexuelle par les médias illicites et immoraux qui bombardent l'esprit des gens si souvent sur base horaire qu'au bout d'un certain temps, les gens sont devenus indifférents à leur égard. Alors je dis : Examinez-vous. Êtes-vous devenu indifférent ?

Et au lieu d'actes immoraux qui enflamment les feux de la juste indignation dans le peuple, cela semble seulement attiser les flammes de l'indifférence.

Avez-vous déjà parlé à une personne chrétienne ? Et ils disent : « *Eh bien, je le sais. Je me fiche de ce qu'ils font dans leur chambre. Je ne veux tout simplement pas qu'ils en fassent la promotion à mes enfants.* » Eh bien, écoutez, je me soucie de ce qu'ils font dans leur chambre, et ils devraient être lapidés.

C'est exactement ce que la Bible exigeait, de les lapider. Ils font quelque chose de si mauvais aux yeux de Dieu qu'ils méritent d'être lapidé. Maintenant, je ne dis pas que vous allez les lapider, mais ce que je dis, c'est qu'ils auront les grêlons, des grêlons de 100 livres.

Les gens ne semblent tout simplement pas s'en soucier. Ils ne veulent pas être dérangés. Et c'est ce qui s'est passé dans le premier âge de l'église. Ils devinrent indifférents. Et l'Alpha doit se répéter dans l'Omega.

77-1 L'âge de l'Église d'Éphèse – L'exposé des sept âges de l'Église Chapitre 3. *Le nom d'Éphèse lui-même a un sens composé étonnant : « viser » et « relâcher ».*

Les aspirations élevées de cet âge, qui avait débuté avec la plénitude de l'Esprit, la « profondeur de Dieu » par laquelle ils visaient la vocation céleste de Dieu, commençaient à céder la place à une attitude moins vigilante.

C'est avec moins d'ardeur qu'auparavant qu'on suivait Jésus-Christ ; ce qui présageait que, dans les âges suivants, le véhicule physique appelé l'Église allait sombrer dans l'horreur de la « profondeur de Satan ».

Avez-vous remarqué n'importe laquelle de ces grandes églises ? Elles l'ont fait. Oh ! Elles sont juste pleines à craquer et ils dansent dans les allées et tout le reste. Ils n'attendent pas la venue du Seigneur. Ils passent un bon moment. Ils devraient être face contre terre à l'autel. J'accepterais cela s'ils se mettaient face contre terre à l'autel et se repentaient devant Dieu. Mais ce n'est pas le cas. Ils ne prêchent pas la résurrection. Ils ne prêchent pas la saison de la résurrection. Ils prêchent sur ce qu'ils veulent, comme : « **Oh, prêchons sur les missions et amenons les gens à contribuer davantage à remplir nos poches.** » Ou ils font toutes sortes de choses, mais ils ne prêchent pas le royaume de Dieu. Ils prêchent leurs propres royaumes.

Et alors, il dit : *Elle s'était relâchée et commençait à dériver. Déjà, cet âge rétrogradait. Il avait abandonné son premier amour.*

Et frère Branham a dit : Nous devons passer par un autre Exode, un autre Ephésien. C'est ce qui arrive aux gens aujourd'hui. Ils avaient abandonné leur premier amour. C'est pourquoi ils font toutes ces choses, parce qu'ils ont quitté leur premier amour, et ils ont rétrogradé. Maintenant, je ne dis pas qu'ils sont perdus. Je dis juste qu'ils sont rétrogrades.

88-2 L'âge d'Éphèse « *Le désir fervent d'être agréable à Dieu, la passion de connaître Sa Parole, la soif profonde d'entrer dans l'Esprit, tout cela commence à s'estomper, et cette Église, au lieu d'être enflammée du feu de Dieu, s'est refroidie et est devenue un peu formaliste.*

C'est là ce qui était arrivé à ces Éphésiens, à l'époque. Ils devenaient un peu formalistes. L'abandon à Dieu disparaissait, et les gens se souciaient moins de ce que Dieu pensait d'eux, alors qu'ils commençaient à se soucier de ce que le monde pensait d'eux.

La deuxième génération qui a suivi (c'est la plupart de vous ici.) La deuxième génération qui a suivi était exactement comme Israël. Ils ont réclamé un roi pour être comme les autres nations. En faisant cela, ils ont rejeté Dieu. Mais ils l'ont fait quand même.

C'est l'histoire de l'Église. Quand elle pense plus à se conformer au monde qu'à se conformer à Dieu, on ne tarde pas à les voir arrêter de faire ce qu'ils faisaient avant, et se mettre à faire des choses qu'ils ne faisaient pas au départ.

Ils changent de façon de s'habiller, d'attitude et de comportement. Ils se relâchent. C'est ce que signifie « Éphèse » : relâchement, laisser-aller.

Alors, où est la juste indignation parmi le peuple de Dieu aujourd'hui pour prendre position contre le mal, que ce soit dans la famille, votre enfant, votre mère, votre père, vos membres d'église ou vos associés ?

Le peuple prendra-t-il position pour Dieu ? Je ne le vois presque plus.

Non, Dieu n'entendra pas la prière du pécheur impénitent. Mais qu'en est-il de vous et de moi ?

Comment pouvons-nous équilibrer notre compréhension du Dieu souverain dont la pensée, la volonté, le dessein et les plans ne peuvent être changés, avec notre besoin de prière ? Si nous ne pouvons pas changer le dessein et le plan de Dieu, est-il nécessaire de prier ? Et la réponse est OUI !

Lorsque les apôtres ont demandé à Jésus comment prier, il ne leur a jamais donné une prière à réciter. Il leur a simplement dit qu'il y a certains éléments qui sont nécessaires pour que votre prière soit couronnée de succès. Il a commencé par dire :

Luc 11 :1 *Et il arriva que comme il était en prière en un certain lieu, après qu'il ait terminé, un de ses disciples lui dit : Seigneur, enseigne-nous à prier, comme Jean l'a aussi enseigné à ses disciples.*

2 *Et il leur dit : Quand vous priez, dites : (ne citez pas ces mots, mais priez). Notre Père qui est au ciel ; que ton nom soit sanctifié. (Autrement dit, reconnaissez Dieu). Que Ton règne vienne. Que Ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.*

Maintenant, si nous comparons cette Écriture avec le témoignage de **Matthieu**, nous n'avons pas Jésus qui leur dit les mots qu'ils doivent dire.

Ce verset semble suggérer cela, mais regardons **Matthieu** et voyons ce que Jésus leur suggère lorsqu'il leur enseigne la prière et comment prier.

Dans **Matthieu 6 :9**, il dit : « Vous donc priez **ainsi** : Notre Père qui est aux cieux, que ton nom soit sanctifié ; **10** Que ton royaume vienne ; que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel ;

Par conséquent, Jésus ne leur met pas les mots à la bouche et ne suggère pas une prière, comme nous savons que l'Église catholique fait, mais Il les enseigne de prier ainsi, de cette manière.

Il dit : **ainsi, cette manière**, ou de la sorte... Ensuite, nous remarquons la façon dont il aborde la prière à Dieu.

N°1) Maintenant, vous devez reconnaître Celui à qui vous adressez votre prière. Il est le Dieu souverain, le Créateur de l'univers, et cependant Il est votre Père. Mais Il est le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ. Il est donc votre Dieu avant tout, puis Il est votre Père.

Alors, il dit : c'est *ainsi, de cette manière* qu'il faut s'approcher de Lui : « *Notre Père qui est aux cieux, que ton nom soit sanctifié.* Remarquez : *Que ton nom soit sanctifié.* Le mot sanctifié signifie vénérer, élever, digne d'adoration.

D'abord et avant tout, Jésus nous dit que la prière a été fixée et que nous devons d'abord honorer Dieu.

Dieu exige que nous reconnaissons que *Lui seul est Dieu, que Lui seul est notre objet d'adoration et qu'il n'y en a pas d'autre en dehors de Lui.*

En présentant notre prière à Dieu, nous ferions bien de nous souvenir des 10 commandements, et en particulier du premier commandement du livre de l'Exode.

Exode 20 :2 *Je suis le SEIGNEUR ton Dieu, qui t'ai sorti du pays d'Égypte, de la maison de servitude. 3 Tu n'auras pas d'autres dieux devant moi.* Pas d'autres objets d'adoration.

Exode 34 :14 *Car tu n'adoreras aucun autre dieu, car le SEIGNEUR dont le nom est Jaloux, est un Dieu jaloux.*

Voici Celui que nous devons prier. Il exige que nous proclamions Sa domination universelle : en demandant à Dieu la pluie, Élie a confessé le contrôle de Dieu sur les éléments.

En priant Dieu de délivrer un pécheur de la colère à venir, nous reconnaissons **Jonas 2 :9** que « *le salut vient du Seigneur* ».

En venant au Seigneur, nous devons déclarer Sa domination et Sa souveraineté sur le monde entier.

Apocalypse 4 :11 *Tu es digne, Ô Seigneur, de recevoir gloire, honneur, et puissance ; car tu as créé toutes choses, et c'est pour ton plaisir qu'elles sont, et ont été créées.*

Encore une fois, Dieu exige que nous L'adorions, et la prière, la vraie prière, est un acte d'adoration. La prière est un acte d'adoration.

C'est la prosternation de l'âme devant Lui ; autant qu'il s'agit d'invoquer Son grand et Saint Nom ; autant que qu'il s'agit de la possession de Sa bonté, de Sa puissance, de Son immuabilité, de Sa grâce.

Autant que c'est la reconnaissance de Sa souveraineté, proclamée par notre soumission à Sa volonté.

Même lorsque Jésus parlait du temple, Il ne l'appelait jamais la Maison du Sacrifice, mais la Maison de Prière.

Encore une fois, la prière se réfère à la gloire de Dieu, car dans la prière, nous reconnaissons notre dépendance à Lui.

Lorsque nous implorons humblement Sa Présence Divine, nous nous mettons sous Sa miséricorde et nous nous prosternons en reconnaissance de Sa Grande Puissance.

En recherchant les bénédictions de Dieu, nous croyons qu'Il est l'auteur et la source de tout don bon et parfait.

Jacques 1 :17 *Toute bonne faveur et tout don parfait viennent d'en haut, et descendent du Père des lumières, avec lequel il n'y a ni variation, ni ombre de changement.*

18 *De sa propre volonté, il nous a engendrés par la parole de vérité, afin que nous soyons une sorte de prémices de ses créatures.*

Que la prière apporte la gloire à Dieu est davantage confirmé par le fait que la prière appelle la foi à s'exercer, et rien venant de nous ne Lui est plus honorable et agréable que la confiance de nos cœurs. En fait, Il parle de la senteur de l'encens qui était la prière des saints.

Nous devons d'abord croire qu'Il existe. C'est la toute première chose dans la prière. **Hébreux 11 :6** *Or sans la foi il est impossible de Lui plaire, car celui qui vient à Dieu doit croire qu'Il existe et qu'Il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent diligemment.*

Sinon, à quoi bon prier Dieu, si vous ne pensez pas qu'Il va répondre à votre prière ? Très bien.

Et par la foi, nous devons confesser qu'Il est plus que capable de répondre à nos besoins.

2 Timothée 1 :12 *toute fois je n'en ai pas honte, car je sais qui j'ai cru, et je suis persuadé qu'il est capable de garder ce que je lui ai confié jusqu'à ce jour-là.*

Il connaissait donc Dieu. Connaissez-vous Dieu ? J'espère que vous Le connaissez. Très bien. La chose suivante que Jésus a présentée dans le modèle de la prière, après avoir reconnu la suprématie de Dieu dans la sainteté, c'est ce que nous entendons ensuite au verset **10** : *Que ton règne vienne. Que ta volonté soit faite sur la terre, comme au ciel.* Autrement dit, Ta Volonté et Ta Volonté seule régnera en maître absolu.

Par conséquent, Seigneur aide ma volonté à s'aligner sur Ta volonté. Jésus n'a jamais dit : que Ma volonté soit faite, mais il a dit : « **Que Ta volonté soit faite** » en parlant au Père.

Dans **Éphésiens 3 :11**, nous trouvons que le dessein de Dieu est éternel... *Selon le dessein éternel qu'il a exécuté en Christ Jésus, notre Seigneur,*

Et dans **Éphésiens 1 :11** *En qui aussi nous avons obtenu un héritage, étant prédestinés, selon le dessein de celui qui accomplit toutes choses d'après le conseil de sa propre volonté ; le conseil de sa propre volonté.* Très bien.

Par conséquent, si nous sommes prédestinés selon le dessein éternel de Celui qui fait concourir toutes choses à Sa propre Gloire.

Et Il les fait concourir pour notre bien. Alors il serait logique pour nous que nous voulions que les choses se passent dans notre vie comme Il l'a prévu pour nous au départ. N'essayez pas de changer le plan de Dieu. Changez votre propre plan.

En sachant et en ayant confiance que toutes ces choses concourront d'une manière ou d'une autre pour notre bien.

Donc, si Dieu doit tout faire pour votre bien, pourquoi priez-vous pour qu'Il ne le fasse pas ? Parce que si vous priez votre propre volonté, c'est ce que vous obtiendrez.

Romains 8 :28 *Et nous savons que toutes choses travaillent ensemble (concourent) au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein.*

29 *Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être conformes à l'image de son Fils, afin que celui-ci soit le premier-né parmi beaucoup de frères.*

30 *Parmi ceux qu'il a prédestinés, il les a aussi appelés ; et ceux qu'il a appelés, il les a aussi justifiés ; et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés. 31* *Que dirons-nous donc à ces choses ? Si Dieu est pour nous, qui peut-être contre nous ?*

Alors pourquoi voudriez-vous prier pour autre chose que Sa volonté ? Très bien. Maintenant que nous sommes arrivés au point où nous reconnaissons... Maintenant Il ne voit pas d'inconvénient à ce que vous disiez : « D'accord, Seigneur, j'ai ce besoin. J'ai ce besoin, mais néanmoins pas de la manière dont je le souhaite. Je ne veux pas que ce besoin soit satisfait de la manière dont je veux le satisfaire. Je veux le satisfaire de la manière dont Tu veux le satisfaire. »

Maintenant que nous sommes arrivés au point où nous reconnaissons Son intérêt pour nos besoins, nous pouvons continuer avec le modèle que Jésus a établi pour nous.

Il dit dans **Luc 11 :3** *Donne-nous chaque jour notre pain quotidien.*

Maintenant, nos besoins interviennent. Maintenant, rappelez-vous, Jésus nous a enseigné comment prier, et que le Père connaissait nos besoins avant même que nous les demandions. Donc, nous n'informons pas Dieu de nos problèmes. Il connaît déjà votre problème, mais Il va le faire à Sa façon.

Matthieu 6 :7 *Mais quand vous priez, n'utilisez pas de vaines redites, comme les païens font : car ils croient qu'ils seront entendus en parlant beaucoup.*

Donc, les longues prières ne sont pas bonnes.

8 *Ne leur ressemblez donc pas ; car votre Père sait de quoi vous avez besoin, avant que vous lui demandiez.*

9 *Vous donc priez ainsi : Notre Père qui est aux cieux, que ton nom soit sanctifié ; 11* *Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien ; 12* *Et pardonne-nous nos dettes, comme nous pardonnons nos débiteurs.*

Remarquez comment le Seigneur Jésus a établi le modèle de prière en demandant non seulement pour les besoins physiques, mais aussi la bénédiction spirituelle du pardon.

Pardonne-nous d'abord nos péchés et ensuite aide-nous à pardonner ceux qui nous sont redevables. Pardonne-leur comme Tu nous pardonnes. Je pense que c'est là que nous ratons si souvent le coche.

Nous demandons pardon pour nos propres péchés, mais nous manquons tellement de demander au Seigneur de pardonner à ceux qui ont péché contre nous. Parfois, je pense que nous nous sommes tellement endurcis à la détresse des autres que nous ne comprenons pas que Jésus a établi ici un modèle.

Il nous a donné l'occasion de devenir des médiateurs et des intercesseurs, et je pense que, jusqu'à présent, nous avons raté cette opportunité. La prière est fixée par Dieu pour notre bénédiction spirituelle, comme un moyen pour notre croissance dans la grâce.

Lorsque nous cherchons à apprendre à prier, nous devrions voir le modèle qu'Il a établi selon lequel la prière est un moyen d'avoir de l'humilité en pardonnant les autres.

La vraie prière est d'entrer dans la présence de Dieu, et un sentiment de Sa majesté produit une prise de conscience de notre insignifiance et de notre indignité.

Encore une fois, la prière a été conçue par Dieu pour qu'on exerce notre foi. La foi est centrée sur la Parole (**Romains 10 :17**), mais elle s'exerce dans la prière.

Nous voyons dans **Jacques 5 :15** *Et la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera ; et s'il a commis des péchés, ils lui seront pardonnés.*

16 *Confessez vos fautes les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière efficace et fervente d'un homme juste est d'un grand secours. ».*

Combien d'entre vous, qui cherchent la guérison, ont réellement confessé leurs fautes les uns aux autres ? Allez ? Combien d'entre vous sont allés et ont dit : Tu sais quoi ? J'ai vraiment été un imbécile.

De nouveau, la prière pousse notre amour à l'action. À propos de notre prière, nous demandons : « *Trouvera-t-il son plaisir dans le Tout-Puissant ? Invoquera-t-il Dieu en tout temps ?* (**Job 27 :10**).

Mais ceux qui aiment le Seigneur ne peuvent pas s'éloigner longtemps de Lui, car ils se plaisent à se décharger de leur fardeau sur Lui. Non seulement la prière pousse l'amour à l'action, mais par nos prières, notre amour pour Dieu est accru.

David a dit : « *J'aime le Seigneur, parce qu'il a entendu ma voix et mes supplications ;* » (**Psaume 116 :1**). C'est ma prière.

De plus, la prière est assignée par Dieu pour nous enseigner la valeur des bénédictions que nous avons recherchées auprès de lui, et elle nous fait nous réjouir d'autant plus lorsqu'Il nous a accordé ce que nous Lui supplions.

Troisièmement, la prière est établie par Dieu pour que nous cherchions auprès de Lui les choses dont nous avons besoin.

Mais l'incroyant dira : « Si Dieu a préordonné, avant la fondation du monde, tout ce qui arrive dans le temps, à quoi sert la prière ?

S'il est vrai que « de lui, par lui et pour lui sont toutes choses » (**Romains 11 :36**), alors pourquoi prier ?

L'incroyant demandera : À quoi bon venir à Dieu et lui dire ce qu'Il sait déjà ? à quoi bon répandre devant Lui mon besoin, puisqu'Il le connaît déjà ?

À quoi bon prier pour quoi que ce soit quand tout a été ordonné à l'avance par Dieu ?

La prière n'est pas d'informer Dieu, d'ailleurs, comme s'Il était ignorant, parce que lorsque vous essayez d'informer Dieu comme s'Il était ignorant, vous dites à Dieu qu'Il est ignorant. (Car Jésus nous a dit très clairement en nous enseignant à prier dans **Matthieu 6 :8**, Il a dit : « *car votre Père sait de quoi vous avez besoin, avant que vous lui demandiez* »,

Par conséquent, notre prière est de reconnaître que nous savons qu'Il sait de quoi nous avons besoin. Et Jésus poursuit en nous révélant la valeur de la prière dans une petite parabole.

Luc 11 :5 *Et il leur dit : Qui de vous aura un ami qui viendra le trouver à minuit, et lui dise : Ami, prête-moi trois pains ;*

6 *Car un de mes amis qui est en voyage est venu chez moi, et je n'ai rien à lui offrir ?*

7 *Et celui qui est dedans réponde et dise : Ne me dérange pas, la porte est fermée, et mes enfants sont avec moi au lit ; je ne peux pas me lever et t'en donner.*

8 *Je vous dis, bien qu'il ne se lève pas pour lui en donner parce qu'il est son ami, (à cause de son amitié) **pourtant à cause de son importunité** il se lèvera, et lui en donnerait autant qu'il en a besoin.* Autrement dit, arrête de frapper à ma porte, d'accord ? C'est pourquoi il le fait. N'est-ce pas ?

9 *Et je vous dis : **Demandez, et il vous sera donné ; cherchez, et vous trouverez ; frappez,** (Oh, alors je vais y aller. [Frère Brian frappe légèrement une fois à la chaire ; Note de l'éditeur] Que Dieu me vienne en aide. Ce n'est pas frapper) **frappez, et on vous ouvrira.** »*

10 *Car quiconque demande, reçoit, et celui qui cherche, trouve ; et à celui qui frappe il sera ouvert.*

11 *Quel est le père parmi vous si son fils lui demande du pain, lui donnera une pierre ? ou s'il lui demande un poisson, lui donnera-t-il à la place d'un poisson un serpent ? **12** Ou s'il lui demande un œuf, lui offrira-t-il un scorpion ?*

13 *Si donc vous, qui êtes méchants, savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus votre Père céleste donnera-t-il le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent ?*

La prière n'est pas destinée à fournir à Dieu la connaissance de ce dont nous avons besoin, Il sait déjà ce dont nous avons besoin. Mais elle est conçue comme **une confession qu'on Lui adresse** de notre sens du besoin.

Comme en toutes choses, les pensées de Dieu ne sont pas nos pensées. Dieu exige que Ses dons soient recherchés. Son intention est qu'Il soit honoré par notre demande, tout comme Il doit être remercié par

nous après qu'Il nous ait accordé Sa bénédiction. Combien d'entre vous remercient Dieu ? Dès que vous voyez la chose se produire, vous dites : « Dieu, merci beaucoup ».

Cependant, la question demeure : si Dieu est Celui qui prédestine de tout ce qui arrive et le régulateur de tous les événements, alors la prière n'est-elle pas un exercice vain ?

Mais notre réponse réside dans le fait que Dieu nous donne l'ordre de prier. Il a dit : « *Priez sans cesse* » (1 Thessaloniens 5 :17).

Et encore, « *les hommes doivent toujours prier* » (Luc 18 :1). Et encore, « *la prière de la foi sauvera le malade* », et « *La prière efficace et fervente d'un homme juste est d'un grand secours.* » (Jacques 5 :15,16) ;

Le Seigneur Jésus-Christ, qui est notre frère aîné et l'exemple parfait à suivre, était principalement un homme de prière. Il est donc évident que la prière n'est ni dénuée de sens ni de valeur.

Mais cela ne supprime pas la question avec laquelle nous avons commencé. Quelle est la relation entre la souveraineté de Dieu et notre prière ?

Tout d'abord, nous dirons que notre prière ne devrait jamais avoir pour but de changer le dessein de Dieu ou d'en créer de nouveau juste pour nous.

Dieu a décrété que certains événements se produiront, mais Il a aussi décrété que ces événements se produiront par les moyens qu'Il a fixés pour leur accomplissement.

Dieu a élu certains pour le salut, mais Il a aussi décrété que ceux-là seraient sauvés par la prédication de l'Évangile.

L'Évangile est donc l'un des moyens désignés pour l'accomplissement du dessein éternel du Seigneur ; et la prière en est une autre. Dieu a décrété les moyens aussi bien que la fin, et parmi les moyens se trouve la prière.

Même les prières de Son peuple (saints) sont incluses dans Ses décrets éternels. Par conséquent, au lieu que la prière soit vaine, elle est l'un des moyens par lesquels Dieu exerce Ses desseins.

Si toutes choses arrivaient par pur hasard, alors la prière ne pourrait être d'aucune utilité morale ; mais puisque nos prières sont dirigées et régulées par la direction de la sagesse divine, la prière a une place dans l'ordre des événements.

Ce n'était pas Dieu qui répondait à ma prière pour les ordinateurs portables, mais ma prière était dirigée par le dessein de Dieu, et donc, en puisant dans Sa Volonté Divine, nos prières deviennent une partie de l'Œuvre Divine de Sa volonté.

C'est, en quelque sorte, puiser dans la Source Éternelle du Dessein et du Plan de Dieu. Autrement dit, quand je suis allé prier pour ces ordinateurs portables, Dieu avait déjà une réponse de l'autre gars.

La prière devient alors une partie de l'exécution des choses mêmes que Dieu a déclarées et elle n'est donc pas dénuée de sens. C'est enseigné dans les Écritures.

Élie savait que Dieu était sur le point de donner la pluie, mais cela ne l'a pas empêché de prier tout de suite Dieu pour la pluie. **(Jacques 5 :17-18).**

Daniel a « *compris* » par les écrits des prophètes que la captivité ne devait durer que soixante-dix ans, mais que ces soixante-dix ans étaient presque terminés.

Il nous est dit qu'il « *tourner sa face vers le Seigneur Dieu, pour Le chercher par la prière et des supplications, avec jeûne, et le sac et la cendre* » **(Dan. 9 :2-3).**

Autrement dit, quand vous savez que Dieu va faire quelque chose de toute façon, vous ne dites pas : « Eh bien, à quoi bon prier ? Parce que ça va arriver. » Non, vous priez encore plus pour que cela se produise. Vous voyez ? Autrement dit : « Seigneur, laisse-moi le voir manifesté devant mes yeux. »

Dieu a dit au prophète Jérémie : « *Car je connais les pensées que j'ai pour toi, dit le Seigneur, pensées de paix et non de malheur, pour te donner une issue attendue.* »

Au lieu d'ajouter qu'il n'est donc pas nécessaire que tu me supplie pour ces choses, il a dit : « *Alors tu m'invoqueras, et tu partiras, et me prieras et je t'écouterai.* » **(Jérémie 29 :12).**

Dans **Ézéchiel 36 :1-38**, nous lisons les promesses explicites, positives et inconditionnelles que Dieu a faites concernant la restauration d'Israël.

Pourtant, dans **Ézéchiel 36 :37** de ce même chapitre, il nous est dit : « *Ainsi parle le Seigneur Dieu ; C'est pour cela que la maison d'Israël m'interpellera encore pour le faire pour eux* » ! Ainsi, Dieu sait à l'avance ce pour quoi nous allons prier.

Voici donc la manière de prier : non pas que la volonté de Dieu soit changée, mais qu'elle soit accomplie en Son bon temps et à Sa manière.

C'est parce que Dieu a promis certaines choses que nous pouvons les demander avec la pleine assurance de la foi et de la prière.

Le dessein de Dieu est que Sa volonté soit accomplie par les moyens qu'Il a désignés et qu'Il puisse faire du bien à Son peuple selon Ses termes. Et cela, par les « moyens » et les « termes » de l'imploration et de la supplication.

Le Fils de Dieu ne savait-il pas avec certitude qu'après Sa souffrance et Sa mort, Il ressusciterait et serait exalté par le Père ? Bien sûr, Il le savait. C'est dans ce but que je suis venu dans ce monde. Mais quoi qu'il en soit, Il a prié pour avoir la force de faire la volonté de Dieu.

Nous le trouvons en train de prier : « *Ô Père, glorifie-moi avec toi-même, de la gloire que j'avais avec toi, avant que le monde existe.* » **(Jean 17 :5).**

Il sait qu'aucun de Son peuple ne peut périr. Cependant, il a demandé au Père de les « garder ». **(Jean 17 :11) !**

Enfin, il faut dire que la volonté de Dieu est immuable et ne peut être altérée par nos cris.

Quand la pensée de Dieu n'est pas tournée vers un peuple pour lui faire du bien, Sa pensée ne peut pas être

détournée vers eux par les prières les plus ferventes et les plus persistantes. Regardez Esäü : « **bien qu'Il ait pleuré amèrement** », la Bible dit, à Dieu, il a pleuré dans la prière à Dieu : « **mais il n'a même pas pu trouver un endroit pour se repentir** ».

« *Et le Seigneur me dit : Quand Moïse et Samuel se tiendraient devant moi, toutefois ma pensée ne pourrait être vers ce peuple ; chasse-les de devant ma face, et qu'ils sortent* » (**Jérémie 15 :1**).

Les prières de Moïse pour entrer dans la terre promise sont également un autre exemple de cette même chose.

Nos points de vue concernant la prière doivent être révisés et harmonisés avec les Écritures à ce sujet.

L'idée dominante semble être que je viens à Dieu et que je lui demande quelque chose que je veux, et que j'attends de Lui qu'Il me donne ce que j'ai demandé. Autrement dit, Il est mon génie de la lampe. Non, Il n'est pas votre génie de la lampe.

Mais c'est une conception des plus déshonorantes et des plus dégradantes. La croyance populaire réduit Dieu à un serviteur, à un génie, d'accord, notre serviteur, notre esclave, exécutant nos ordres, accomplissant notre plaisir et exauçant nos désirs. C'est comme ces Télé-évangélistes qui disent : « **Dieu, guéris !** » C'est comme dire : « **Fido, guéris !** » Très bien, Dieu n'est pas un chien.

Non, la prière, c'est plutôt de venir à Dieu, en Lui disant mes besoins, Lui confiant ma voie et Le laissant S'en occuper comme il Lui semble bon.

Cela soumet ma volonté à la Sienne, au lieu de chercher à soumettre Sa volonté à la mienne.

Aucune prière n'est agréable à Dieu à moins que l'esprit qui motive cette prière ne soit : « **Non pas ma volonté, mais que la Tienne soit faite** ».

« Lorsque Dieu accorde des bénédictions à un peuple qui prie, ce n'est pas pour leurs prières, comme s'Il était incliné et détourné par elles ; mais c'est pour Lui-même, pour accomplir Son bon plaisir.

Si quelqu'un vous demandait : À quoi sert la prière ? Nous pouvons dire que Dieu répond à nos prières pour Sa propre volonté souveraine et Son plaisir.

La prière est la voie et le moyen que Dieu a désignés, pour communiquer la bénédiction de Sa bonté à Son peuple.

Car bien qu'Il les ait proposées, pourvues et promises, cependant, on Le recherchera d'abord afin qu'Il nous les donne, et c'est donc un devoir et un privilège que de demander.

Autrement dit, si vous promettez à votre enfant un cornet de crème glacée et que vous contournez celui qui en vend, c'est à l'enfant de dire : « Papa, tu m'as promis le cornet de crème glacée » afin de lui rappeler ses promesses. Maintenant, il le savait peut-être, mais peut-être qu'il allait dire : « Oui, je sais que la crème glacée est à cet endroit, mais il y a aussi une meilleure crème glacée à cet autre endroit, n'est-ce pas ? »

Lorsque nous sommes bénis d'un esprit de prière, c'est bien car c'est à ce moment-là que Dieu entend nous accorder les bonnes choses demandées, qui doivent être toujours demandées avec soumission à la volonté de Dieu.

Peut-être que la seule chose qui dérange les chrétiens plus que toute autre chose est la prière sans réponse. Nous demandons quelque chose à Dieu : Nous avons demandé avec foi en croyant que nous recevons ce que nous avons demandé au Seigneur ;

Et nous savons que nous avons posé la question avec insistance et à plusieurs reprises, mais la réponse semble ne pas venir.

Le résultat est que, dans de nombreux cas, notre foi en l'efficacité de la prière semble s'affaiblir, jusqu'à ce que l'espérance cède la place au désespoir et que notre vie de prière soit alors complètement négligée.

Mais chaque véritable prière de foi qui a été offerte à Dieu a été exaucée ? Il a promis qu'Il l'exaucerait.

La vraie prière est de venir à Dieu. de Lui dire nos besoins, de confier notre voie au Seigneur, puis de Le laisser S'occuper du cas comme il Lui semble bon. Alors, au temps qu'Il a fixé, Il l'exaucera.

Cela permet à Dieu de répondre à nos prières de la manière qu'Il juge appropriée, et souvent, Sa réponse peut être tout le contraire de ce qui serait le plus acceptable à notre pensée ; Alors, quand je prie, je demande au Père de nous surprendre. Tu dois chercher à comprendre. Pas moi. Par conséquent, j'attends quelque chose de Toi, Seigneur, et je ne sais pas comment cela va venir. Je veux que Tu me surprennes, parce que Tu as promis de me le donner.

Si nous avons vraiment abandonné nos besoins entre Ses mains, ce sera Sa réponse, néanmoins, non pas à notre manière, mais à Sa manière. Examinons deux exemples.

Dans **Jean 11 :1-44**, Lazare était malade à mourir. Le Seigneur « l'aimait », mais il était absent de Béthanie. Les sœurs envoyèrent au Seigneur un messenger pour l'informer de la situation de leur frère. Eh bien, Il le sait déjà.

Et remarquez en particulier comment leur appel était formulé : « *Seigneur, voici, celui que tu aimes est malade.* » C'était tout. Ils ne lui ont pas demandé de guérir Lazare.

Mais l'une des sœurs a dit : « *Si Tu avais été ici, il ne serait pas mort.* » Mais rappelez-vous, Jésus a dit qu'Il devait partir à cause d'eux. Ils s'attendaient donc à une chose, mais le Seigneur Dieu avait un plus grand dessein à l'esprit. Il voulait leur montrer qu'Il est la Résurrection et la Vie.

Mais quand Il arriva, elles ne Lui demandèrent pas de Se hâter immédiatement à Béthanie. Elles ont simplement répandu leur besoin devant Lui, elles ont remis l'affaire entre Ses mains et L'ont laissé agir comme Il le jugeait bon ! Et quelle a été Sa réponse ?

A-t-Il répondu à leur appel et à leur demande ? Certainement, mais peut-être pas de la manière dont elles l'avaient espéré. Autrement dit, elles espéraient qu'il n'était pas mort. Mais Lui savait qu'il était censé mourir.

Il a répondu en demeurant « *encore deux jours au lieu même où il était* » (**Jean 11 :6**) et en laissant Lazare mourir !

Mais dans ce cas, ce n'était pas tout. Plus tard, Il s'est rendu à Béthanie et a ressuscité Lazare d'entre les morts. Cette histoire illustre l'attitude correcte que le croyant doit adopter devant Dieu à l'heure du besoin.

L'exemple suivant mettra plutôt l'accent sur la méthode de Dieu pour répondre à Son enfant dans le besoin.

Dans **2 Corinthiens 12 :1-21**. L'apôtre Paul avait reçu un privilège inouï. Il avait été transporté au Paradis.

Ses oreilles ont écouté, et ses yeux ont contemplé ce qu'aucun autre mortel n'avait entendu ou vu de ce côté-ci de la mort. La merveilleuse révélation était plus que ce que l'apôtre pouvait supporter.

Il risquait de « *s'enorgueillir* » par son extraordinaire expérience. *C'est pourquoi, il m'a été donné une écharde dans la chair, le messager de Satan pour me souffleter, afin que je ne sois pas exalté outre mesure.*

Et l'Apôtre répandit son besoin devant le Seigneur ; à trois reprises, il demanda à Dieu d'enlever l'écharde dans sa chair. Sa prière a-t-elle été entendue ? Assurément, mais pas de la manière qu'il avait désirée.

« L'écharde » n'a pas été enlevée, mais la grâce a été donnée pour la supporter. Le fardeau n'a pas été enlevé, mais la force a été donnée pour le supporter.

Quelqu'un objecte-t-il que c'est notre privilège de faire plus que répandre nos besoins devant Dieu ? Nous rappelle-t-on que Dieu nous a, pour ainsi dire, donné un chèque en blanc et nous a invités à le remplir ?

Est-il dit que les promesses de Dieu sont inclusives et que nous pouvons demander à Dieu ce que nous voulons ?

Si c'est le cas, nous devons attirer l'attention sur le fait qu'il est nécessaire de comparer les Écritures avec les Écritures si nous voulons apprendre la pleine pensée de Dieu sur n'importe quel sujet, et ce faisant, nous découvrons que Dieu a qualifié les promesses données aux âmes en prière.

En disant : « *Si nous demandons quoi que ce soit selon Sa volonté, il nous entend* » (**1 Jean 5 :14**). Il n'a pas fait la sourde oreille, Il vous entend.

La vraie prière est la communion avec Dieu, afin qu'il y ait des pensées communes entre Sa pensée et notre pensée.

Ce qu'il faut, c'est qu'Il remplisse nos cœurs de Ses pensées, et alors Ses désirs deviendront nos désirs qui reflueront vers Lui. Voici donc le lieu de rencontre entre la souveraineté de Dieu et la prière chrétienne :

Si nous demandons quoi que ce soit selon Sa volonté (ce qui est Sa Parole), *Il nous entend*, et si nous ne demandons pas, Il ne nous entend pas ; et comme le dit l'apôtre Jacques : « *Vous demandez, et ne recevez pas, parce que vous demandez mal afin de l'employer à vos convoitises* » ou désirs. (**Jacques 4 :3**).

Mais le Seigneur Jésus n'a-t-il pas dit à ses disciples : « *En vérité, en vérité je vous dis, tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, Il vous le donnera.* » (**Jean 16 :23**) ?

Il l'a fait, mais cette promesse ne donne pas carte blanche aux âmes en prière. Ces paroles de notre Seigneur sont en parfait accord avec celles de l'apôtre Jean.

« *Si nous demandons quelque chose selon Sa volonté, Il nous entend.* » C'est quoi demander « *au nom de Jésus-Christ* » ? C'est certainement beaucoup plus qu'une formule de prière : la simple conclusion de nos supplications par les mots « *au nom de Jésus-Christ* ». Ainsi, chaque fois que vous terminez votre prière au nom de Jésus-Christ.

Pour demander à Dieu quoi que ce soit au nom de Jésus-Christ, nous devons être en accord avec ce qu'est Jésus-Christ ! Rappelez-vous, Il est la Parole.

Demander à Dieu au nom de Jésus-Christ, c'est comme si Jésus-Christ lui-même était le suppliant. Nous ne pouvons que demander à Dieu ce que Jésus-Christ demanderait.

Demander au nom de Jésus-Christ, c'est donc mettre de côté notre propre volonté, et accepter Celle de Dieu ! Et demander **en dehors de la Parole de Dieu**, c'est demander ce que Dieu ne peut pas donner. Il est la Parole.

Élargissons maintenant notre définition de la prière. Qu'est-ce que la prière ? **La prière n'est pas tant un acte qu'une attitude de dépendance à l'égard de Dieu.**

La prière est la confession de notre faiblesse, de notre impuissance. La prière est la reconnaissance de notre besoin et le fait de la répandre devant Dieu. Nous ne disons pas que c'est tout ce qu'il y a dans la prière, ce n'est pas le cas.

C'est l'élément principal de la prière. La prière est à la fois une attitude et un acte, un acte humain, et pourtant il y a aussi l'élément divin. La prière est fondamentalement une attitude de dépendance à l'égard de Dieu.

Par conséquent, la prière est tout le contraire de dicter à Dieu. Parce que la prière est une attitude de dépendance, celui qui prie vraiment est soumis à la volonté de Dieu.

Écoutez attentivement maintenant : la soumission à la volonté de Dieu signifie que nous sommes satisfaits que le Seigneur pourvoie à nos besoins selon les préceptes de Son plaisir souverain.

Si nous croyons vraiment qu'Il a promis de « *faire en sorte que toutes choses concourent à notre bien* », alors ne soyez pas déçus pour les prières sans réponse. Votre prière est exaucée et vous devriez être reconnaissant qu'Il fait « *concourir toutes choses pour votre bien.* »

Et c'est pourquoi nous disons que chaque prière qui est offerte à Dieu dans cet état d'esprit est sûre de rencontrer une réponse ou une réaction de Sa part.

La prière n'est pas la demande à Dieu de modifier Son dessein ou de former un nouveau dessein.

La prière montre une attitude de dépendance à l'égard de Dieu, le fait de répandre nos besoins devant Lui, puis de demander les choses qui sont en accord avec Sa volonté et Son timing, pas notre timing. Par conséquent, il n'y a rien d'incompatible entre la souveraineté de Dieu et la prière chrétienne.

Dans **Jérémie 10 :23**, il nous est dit : « *Ce n'est pas en l'homme qui marche, de diriger ses pas.* (Également dans **Proverbes 16 :9**) ; et pourtant, dans beaucoup de ses prières, l'homme prétend diriger le Seigneur quant à sa voie et à ce qu'il doit faire ;

L'acte même de la prière a pour but de nous rendre humbles et dépendants de Dieu.

Mais l'homme (dans sa perversité habituelle) transforme le marchepied en trône, d'où il essaierait de diriger le Dieu souverain dans ce qu'Il doit faire, donnant à l'observateur l'impression que si Dieu avait la moitié de la compassion de ceux qui prient, tout serait rapidement remis en ordre !

Telle est l'arrogance de la vieille nature, même chez un enfant de Dieu. Notre but principal dans la prière est donc de soumettre notre volonté à la volonté de Dieu.

Mais il faut aussi ajouter que la prière est bien plus qu'un exercice pieux, et bien plus qu'une performance mécanique.

La prière est un moyen divinement désigné par lequel nous pouvons obtenir de Dieu les choses que nous demandons, à condition que nous demandions les choses qui sont en accord avec Sa volonté, Sa Parole.

Ainsi, prions.

Père, nous sommes très reconnaissants, Seigneur, pour Ta Parole, parce que beaucoup de ces choses ne sont qu'une légère modification de notre prière.

Seigneur, nous devons inclure Ta Parole dans toutes nos prières. Ainsi, Seigneur, si nous avons un besoin, nous devons le trouver dans les Écritures. Et puis, l'ayant trouvé dans les Écritures, nous pouvons Te rendre Ta propre Parole, sachant que Tu n'es pas un homme pour pouvoir mentir. Ainsi, Père, nous Te confions simplement, Seigneur, la façon dont nous prions au Nom de Jésus. Amen.

© **Grace Fellowship Tabernacle**, mai 2024. Veuillez adresser toute correspondance ainsi que vos questions et commentaires au sujet de ce site Internet en Anglais à : briankocourek@yahoo.com